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La UAEM en la prensa: 
 
Continúa coloquio sobre proceso electoral en la UAEM 
"La Universidad Autónoma del Estado de Morelos contribuye a formar a ciudadanos y líderes genuinos, aptos 
para las elecciones del futuro", aseguró Iván Martínez Duncker, director del Centro de Investigación en 
Dinámica Celular, durante su participación en el segundo día de actividades del coloquio "La universidad de 
cara a las elecciones". Durante la mesa de análisis titulada “Democracia, legalidad o legitimidad”, Martínez 
Duncker agregó que “los universitarios de la UAEM no podemos ser espectadores porque vivimos un 
momento protagónico para mostrar en nosotros al ciudadano socrático que el Estado necesita para 
reformularse y ser funcional". El también investigador aseguró que actualmente la sociedad carece de líderes 
genuinos. “Por ello el liderazgo debe fomentarse desde el recinto universitario y la universidad, a su vez, debe 
contar con un liderazgo institucional responsable ante la sociedad para formar seres humanos íntegros, 
capaces de cambiar y servir a la gente". Martínez Duncker agregó que estos líderes deben renovar la vida de 
los partidos, "ese mal necesario de la democracia, puesto que se han convertido en los principales promotores 
de la destrucción del colectivo y de la marginación de millones de ciudadanos a la pobreza". Finalmente, 
propuso la creación de una cátedra permanente que permita la formación y el debate político para la 
elaboración de propuestas a favor del bien común, en la que estudiantes, profesores, trabajadores y sociedad 
en general tengan un espacio que logre gestar el cambio. Por su parte, Pietro Ameglio, profesor de la 
Licenciatura en Comunicación y Gestión Interculturales de la UAEM, durante su exposición, propuso la 
desobediencia electoral como forma de negarse a cooperar con una legalidad que encubre actos de injusticia. 
“Es una acción de resistencia moral que al desnudar públicamente al adversario, lo exhibe y lo cuestiona en 
su propia injusticia, hasta que termina por cambiar o desplomarse”, dijo. 
La Unión de Morelos, p.12, (Salvador Rivera). 
 
Contribuye UAEM a la formación de ciudadanos y líderes genuinos 
"La Universidad Autónoma del Estado de Morelos contribuye a formar a ciudadanos y líderes genuinos, aptos 
para las elecciones del futuro", aseguró Iván Martínez Duncker, director del Centro de Investigación en 
Dinámica Celular, durante su participación en el segundo día de actividades del coloquio "La Universidad de 
cara a las elecciones". El también investigador, aseguró que actualmente la sociedad carece de líderes 
genuinos, “por ello el liderazgo debe fomentarse desde el recinto universitario y la Universidad a su vez, debe 
contar con un liderazgo institucional responsable ante la sociedad para formar seres humanos íntegros, 
capaces de cambiar y servir a la gente". Martínez Duncker agregó que estos líderes deben renovar la vida de 
los partidos, "ese mal necesario de la democracia, puesto que se han convertido en los principales promotores 
de la destrucción del colectivo y de la marginación de millones de ciudadanos a la pobreza". Durante la mesa 
de análisis titulada Democracia, Legalidad o Legitimidad, Martínez Duncker agregó que “los universitarios de 
la UAEM no podemos ser espectadores porque vivimos un momento protagónico para mostrar en nosotros al 
ciudadano socrático que el Estado necesita para reformularse y ser funcional". Finalmente, propuso la 
creación de una cátedra permanente que permita la formación y el debate político para la elaboración de 
propuestas a favor del bien común, en la que estudiantes, profesores, trabajadores y sociedad en general 
tengan un espacio que logre gestar el cambio. Por su parte, Pietro Ameglio, profesor de la licenciatura en 
Comunicación y Gestión Interculturales de la UAEM, durante su exposición, propuso la desobediencia 
electoral como forma de  negarse a cooperar con una legalidad que encubre actos de injustica, “es una acción 
de resistencia moral que al desnudar públicamente al adversario lo exhibe y lo cuestiona en su propia 
injusticia hasta que termina por cambiar o desplomarse”, dijo. Otros ponentes en dicha mesa de análisis 
fueron Ladislao Adrián Reyes Barragán, profesor investigador de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales 
(FDyCS); Mario Rojas Alba, profesor de la Facultad de Enfermería; Jonathan Jesús López Rodríguez, de la 
Facultad de Estudios Superiores de Cuautla; José Luis Díaz Salazar, de la FDyCS; Teresa Avedoy Corona, 
docente de la Facultad de Ciencias Agropecuarias; y Hugo Nava Nava, secretario de Extensión de la FDyCS. 
Las actividades del coloquio "La Universidad de cara a las elecciones" continúan este día a partir de las 16 
horas en el auditorio Emiliano Zapata de la UAEM con el tema de Financiamiento Electoral. Este miércoles 13 
de mayo el tema será Votación, abstención o anulación, a las 10 horas en el auditorio Emiliano Zapata; y 
simultáneamente en el auditorio César Carrizales –ubicado al pie de la Torre de Rectoría– el tema de 
Ciudadanía. Este mismo tema continuará en el auditorio César Carrizales a las 16 horas en ambos recintos. 
Las ponencias pueden seguirse por internet en vivo desde la página: www.coloquio-elecciones2015.com.mx, 
en la cual además están publicadas las ponencias para participar con comentarios. 
Morelos Habla, (Morelos Habla), 
https://www.moreloshabla.com/estado/item/6230-contribuye-uaem-a-la-formacion-de-ciudadanos-y-lideres-
genuinos. 
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Derrota Olivos de Puebla a Venaditas UAEM 
Ayer, el club deportivo Olivos de Puebla pisó el césped sintético de la Preparatoria Uno de la UAEM en 
Cuernavaca, para derrotar por 3-0 las Venaditas de la UAEM, encuentro del torneo regular de la Liga 
Mexicana en la División de Ascenso Femenil, lugar al que llegó una buena cantidad de aficionados para 
apoyar a sus equipos. En el juego, las chicas de casa siempre estuvieron tratando de hacer el mejor fútbol, 
pero su rival fue más aplicado y en la defensiva cerraron las puertas a manera de que no dejaron anotar ni el 
de la honra, mientras que de la media cancha hacia arriba generaron mucho peligro sobre el terreno de las 
Venaditas, realizando sus pases con ventaja y con mucha técnica al espacio vacío. Las visitantes hicieron un 
buen futbol ya que algunos de sus balones terminaron en las redes locales y, aunque la escuadra local que 
dirige Luis Reynoso quería salir del atolladero en que estaban metidas, no hubo aplicación en el momento 
para poder definir, aparte de que las chicas del Olivo se defendieron hasta con las uñas para no permitir 
anotaciones. Los goles que les dieron la victoria y los tres puntos llevaron la firma de Paulina Cruz, a los 10 y 
25 del primer tiempo, y en la segunda parte a los 13 minutos por Jocelyn de la Cruz, lo suficiente para 
quedarse con 22 puntos que les permite asegurar el segundo peldaño de la tabla de posiciones con dos 
juegos menos e invictas, mientras las Venaditas se quedaron con los mismos 12 puntos. Al final, señaló el 
estratega Reynoso que el equipo en su mayoría es nuevo y son siete del torneo anterior, de las cuales faltaron 
la mitad. "Ahora seguiremos entrenando este jueves por la tarde para prepararnos y enfrentar como visitantes 
a las Dragonas del Estado de México en la cancha del Chaco Jiménez en el fin de semana.  
El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3804025.htm. 
 
Atril: Lucha entre rudos 
Según el columnista:  Y seis: La fiesta preelectoral en la que hasta el rector de la UAEM le entra, fustigados 
por Alejandro Vera los actores políticos que “se cuelgan” del alma máter de Morelos intentando incorporarla a 
sus propuestas de campaña…  Lo bueno es que ya nomás faltan veintiséis días para las elecciones y, previos 
los debates de candidatos en el Impepac,  para que regrese el aburrimiento de la normalidad… 
Diario de Morelos, p.12, (José Manuel Pérez Durán). 
 
Vivencias ciudadanas: El rescate financiero de la UAEM 
Según el columnista: Una vez más, Alejandro Vera, Rector de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos, sale en defensa de la universidad, como ya ha sido su costumbre cuando quieren utilizar la máxima 
casa de estudios del estado con propósitos electorales; y el rector ha demostrado porqué ocupa la silla que 
tiene y cómo le queda a la medida. La respuesta de Alejandro Vera a los medios de comunicación no lo 
permitió, cuando el lobo con piel de oveja veía la posibilidad de colarse en la UAEM, ya que dijo: “No hay tal 
rescate; no necesitamos que venga un Supermán a rescatar la Universidad”. Luego de que el gobernador 
Graco Ramírez anunció el “rescate financiero” de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, el rector de 
esa Institución educativa, Alejandro Vera Jiménez, aclaró que la UAEM no necesita de un “Supermán” que la 
salve. “No hay tal rescate. ¡No!, la Universidad está bien, tiene su presupuesto federal, sólo que no tiene 
suficiente presupuesto para hacer frente a sus pasivos laborales que día con día van creciendo”, explicó. 
Además, precisó: “Se ha malversado (la información); no entiendo las razones, necesitamos mucha 
inteligencia para hacer las lecturas correctas, es un programa de saneamiento financiero que tiene la 
federación y nosotros participamos como todas las universidades que tienen que ver no con desfalcos, sino 
con su sistema de pensiones y jubilaciones, para ir saneando de manera paulatina la situación de las 
instituciones”. Antes de inaugurar el Coloquio “La Universidad de cara las elecciones”, que verdaderamente es 
interesante, convocado por el Consejo Universitario de esa casa de estudios, el rector -sin decir nombres- 
lamentó que algunos (actores políticos) se quieran colgar de la Universidad. Lo anterior, luego de que el 
candidato del PRD a la presidencia de Cuernavaca, Jorge Messeguer prometió que de llegar al alcaldía 
condonaría a la UAEM el pago del impuesto predial. Por último, respecto a su postura al boicot electoral, 
comentó que “más que hacer un llamado a no votar, es un alto a esas formas rebasadas de ejercicio de la 
democracia, donde los partidos han corrompido el sistema democrático de nuestro país”. Como podemos ver, 
la universidad -a través de su rector- nos da la pauta de lo que se está haciendo mal en las campañas 
políticas. En el coloquio habrá conferencias magistrales, pero lo más  importante es que el rector defienda 
como propia la casa de estudios, lo que muchas de las autoridades no hacen aunque cobren en ella.  ¿No 
cree usted? Por otra parte, la guerra sucia ya empezó y el candidato a Presidente Municipal del PRD sabe 
que está más de veinte puntos abajo y ya no sabe qué hacer para remontarlos; por lo pronto, el lunes pasado 
empezaron con notas nacionales una campaña en contra de la candidata del PRI, en la que le achacan una 
casa que supuestamente no declaró. Se equivocaron, sí la declaró y ahí está en el portal, cualquiera lo puede 
ver; lo que sigue es una destiladora que puso su madre y que según sus detractores tiene problemas con un 
fideicomiso; al mismo tiempo investigan los recursos que de la federación, bajo la asociación civil que tienen 
su madre de 10 mil mujeres y hasta el hermano, va a salir lastimado porque los perredistas creen que así la 
pueden bajar. Por lo pronto, ya tienen pagados a 1100 ciudadanos, a los cuales están preparando para las 
casillas en el estado, haciendo uso de recursos que nadie sabe de dónde salen, pero el derroche es 
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impresionante. Lo que deberían de hacer es dedicarse a trabajar y convencer con propuestas, no con ataques 
y propaganda negra. Ya les falló lo de las llamadas por teléfono y ahora recurren a lo de la casa; esperemos a 
los de la destiladora y la asociación civil, lo que no entienden es que la gente quiere a otros actores en la 
escena, ya no a ellos. Nadie puede detener la debacle como lo hacen: cambiándole de amarillo a morado a la 
campaña, como una manera de deslindarse de su partido. Los errores en la campaña perredista están 
realmente graves y dicen que ya va en cuarto lugar detrás del candidato del PAN, el problema es que la 
desesperación hace que se cometan más tonterías de las normales, en lugar de perder su tiempo en planear, 
investigan a ver cómo le ponen más piedras en el camino a sus contrincantes. ¿No cree usted? 
Diario de Morelos, p.12, (Teodoro Lavín). 
 
Serpientes y escaleras - Campañas de odio 
Según el columnista: posdata La universidad no necesita de un Superman que venga a rescatarla, dice el 
rector Alejandro Vera. Estamos bien, estamos dentro de un esquema similar al de otras universidades del 
país, pero con la solvencia de una administración cuidadosa y eficiente, afirma el líder de nuestra máxima 
casa de estudios. El rector responde a lo dicho por el jefe del ejecutivo justo una semana antes, cuando habló 
del severo problema financiero de la universidad y anunció su rescate económico. Vamos a ser gestores de 
recursos para la UAEM, presumió el mandatario junto a un grupo de universitarios entre los que no estaba 
Alejandro Vera. La universidad quiere ser utilizada como botín de algunos políticos, afirma el rector al tiempo 
de desechar que la UAEM vaya a ser rescatada financieramente porque “no lo necesita”. Y yo que creí que el 
gober y el rector ya habían hecho las paces. 
El Regional del Sur, p.2, (Eolo Pacheco). 
 

Estatal:  
 
 Aplicará la SEP este sábado examen único de ingreso 
Este sábado 16, la Secretaría de Educación aplicará el Examen Único de Ingreso a Educación Media 
Superior, donde tan sólo para los planteles de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se 
tienen disponibles 3 mil 342 espacios, en tanto que para el Cobaem 4 mil 500 y otro tanto más para los 
subsistemas como el Conalep, Cecyte, Dgeti, Dgeta y otros. De acuerdo con la convocatoria publicada desde 
el pasado mes de marzo, se establece el sábado 16 para que todos los jóvenes que saldrán de secundaria en 
julio próximo, presenten su evaluación correspondiente a través del Centro Nacional de Evaluación, cuyos 
resultados serán dados a conocer el 4 de junio próximo. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3804465.htm. 
Capital Morelos, p.4, (Omar Ocampo). 

 
Nacional: 

 
Rechazados de universidades exigen diálogo a la SEP 
El Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior (MAES) exigirá en las próximas semanas a 
la Secretaría de Educación Pública (SEP) una mesa de negociación para que se atienda su demanda de 
aumento de la matrícula en las universidades. Ayer por la tarde, integrantes de la agrupación acudieron a la 
rectoría general de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) para entregar un pliego petitorio a las 
autoridades universitarias, donde señalaron que el año pasado 87 por ciento de quienes aspiraban a ingresar 
a sus planes académicos fueron rechazados. Otras instituciones a las que harán llegar su pliego petitorio son 
la Escuela Nacional de Antropología e Historia y las universidades Autónoma de la Ciudad de México, 
Pedagógica Nacional y Autónoma del Estado de México. 
La Jornada, p.40, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
Nombran nueva directora del CUEC 
José Narro Robles, rector de la UNAM, designó ayer a la cineasta María del Carmen de Lara nueva directora 
del Centro Universitario de Estudios Cinematográficos (CUEC).La máxima casa de estudios dio a conocer que 
desde temprana hora de este martes se liberó la dirección del plantel, que había sido tomada por un grupo de 
estudiantes desde el pasado 17 de abril. De Lara, egresada de la institución, se comprometió a trabajar de la 
mano de la comunidad, mientras la coordinadora de Difusión Cultural de la UNAM, María Teresa Uriarte, 
señaló ante estudiantes, maestros y personal administrativo del CUEC que el nombramiento de la nueva 
directora es una oportunidad para fortalecer al centro, e hizo un llamado a realizar una labor conjunta y en 
armonía. 
La Jornada, p.17, (Alma E. Muñoz). 
El Universal, (Notimex), 
http://www.eluniversal.com.mx/espectaculos/2015/maria-carmen-lara-nueva-directora-cuec-1099402.html. 
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Se gradúan los primeros alumnos de la UAM Lerma 
Cuando empezaron sus estudios se veían a sí mismos como una especie de conejillos de indias de la 
Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), porque son parte de la primera generación de estudiantes que 
concluye sus estudios en la Unidad Lerma. Dos días antes del sexto aniversario de la creación de la primera 
sede de esta casa de estudios ubicada fuera del área metropolitana de la ciudad de México, 27 alumnos 
recibieron un reconocimiento de manos del rector general de la institución, Salvador Vega y León. Son los 
primeros egresados de la UAM Lerma. De los que se gradúan en estos días de las tres carreras que ofrece la 
unidad, la mayoría son mujeres. 
La Jornada, p.39, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
Diseñan mano artificial de bajo costo en ingeniería mecatrónica de la UVM 
Mientras el costo promedio de una prótesis de mano que pueda moverse supera 100 mil dólares, estudiantes 
y egresados de la Universidad del Valle de México (UVM) imprimen unas por la centésima parte del precio, las 
cuales, además, son libres de patente y tienen un sistema de funcionamiento electromecánico. De acuerdo 
con Josué Rico Uribe, integrante del Centro de Investigación, Innovación y Desarrollo Tecnológico (Cidetec-
UVM), el nuevo prototipo –que construye junto con los estudiantes Jair Solís Gómez, Ignacio Barragán Torres 
e Imer Nahum Chávez, de la carrera de ingeniería en mecatrónica del campus Guadalajara Sur– consiste en 
un conjunto de motores, poleas y baterías que logran accionar automáticamente los movimientos de los dedos 
para sujetar objetos o hacer gesticulaciones. 
La Jornada, p.43, (Arturo Sánchez Jiménez) 
 
Estudiantes de UNAM e IPN crean lavado de ropa con bacteria 
Alumnas del Instituto Politécnico Nacional (IPN) y de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) 
obtuvieron el primer lugar nacional y segundo en América Latina en la octava edición del Henkel Innovation 
Challenge, de la empresa alemana Henkel. Paulina Mar Lucas, de la ESCA Santo Tomás, y Valeria Cruz, de 
ingeniería química de la UNAM, participaron con el proyecto Nuevo sistema de lavado de ropa por bacterias, 
que no necesita agua, detergente u otro aditivo.  
La Jornada, p.2, (De la Redacción). 
El Universal, (Notimex),  
http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2015/premian-mexicanas-desarrollo-bacterias-lavar-ropa-
1099417.html 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/898337.html. 
 

Internacional: 
 
Logran al menos 100 sinapsis en un circuito neuronal artificial 
Científicos de la Universidad de Santa Bárbara, en EU, lograron que un circuito neuronal artificial simple 
realizara al menos 100 sinapsis mediante una tarea humana típica: clasificar imágenes.  El académico de 
ingeniería eléctrica de la institución, Dmitri Strukov, señaló que “es un paso pequeño, pero importante en el 
desarrollo de la inteligencia artificial· Añadió que con el tiempo, los circuitos se podrán ampliar hasta acercarse 
a algo así como el cerebro humano, que tiene más de un cuatrillón de conexiones sinápticas. Strukov y sus 
colegas, Mirko Prezioso, Farnood Merrikh-Bayat, Brian Hoskins y Gina Adam lograron en su experimento que  
el circuito de la implementación de la red neuronal artificial fuera capaz de clasificar con éxito tres letras (z, v y 
n) mediante sus imágenes. Fue un proceso similar a la forma en que los seres humanos escogemos a 
nuestros amigos a partir de una multitud, o encontramos la tecla derecha de un manojo de llaves similares, el 
circuito neuronal sencilla fue capaz de clasificar correctamente las imágenes simples. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/898336.html. 
 
 
 
 
 


